

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.— Los pagos son adelantados.— No se admiten sellos.— Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

PRECIOS DE SUSCRICION.— En Murcia: un mes 2 pts. 50 ctms., tres 7, seis 13, un año 24.— Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 ctms., seis 14, un año 26.— En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA. RUE TAITBOU, 35.

AGENDA DE ESCRITORIO para 1878.

Se vende en la imprenta de La Paz, calle de Zoco, 5.

CALENDARIOS AMERICANOS para 1878.

Los hay á diferentes precios, segun el lujo del cromó, en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.— Se advierte á nuestros favorecedores que NO son de esta casa los que no lleven el sello de la misma para que no se confundan con otros que se llevan á domicilio.

AVISO INTERESANTE.

Se vende cristal plano con los siguientes descuentos:

Desde el importe de 1 real á 100 el 20 por 100
Desde el id. de 100 rs. á 1000 el 25 por id.
De el id. de 1000 en adelante el 50 por id.

Se acristala en el establecimiento y á domicilio y se hacen descuentos proporcionados: corte y postura gratis. Plateria, 39, esquina á San Bartolomé. 52—20

LA PAZ DE MURCIA.

CONSUMOS.

Tenemos que hacer una rectificación á nuestro artículo de ayer la que favorece nuestros cálculos, y de la que resulta mas perjudicado el Tesoro con la administracion directa de esa renta.

Deducíamos por gastos de personal y material de la recaudacion 220 pesetas y hemos sabido con posterioridad, que solo el personal de 120 empleados cuesta la suma anual de 25,000 duros, ó sea 312 y pico de pesetas diarias, lo cual excede por sí solo á nuestro cálculo en 122 pesetas.

A los gastos de personal hay que aumentar los de alquileres de edificios y demás material de la recaudacion.

Deducíamos que á la Hacienda la quedaban unas 380 pesetas diarias y solo con las 122 que debemos disminuir por mas gasto del personal se reduce aquella cantidad á 258 pesetas de las que hay que rebajar todavia los gastos del material.

Estas rectificaciones nos obligan á otra: la Hacienda que en 1875-76 cobró á razon de 685 pesetas diarias, sin descuento, trabajo, ni responsabilidad, por el contrato de encabezamiento hecho con el Ayuntamiento en 50,000 duros, hoy apenas alcanza á 200 pesetas lo que se beneficia, produciéndole una pérdida efectiva de cerca de 500 pesetas diarias.

Estas son las ventajas obtenidas con dar lugar á que el Ayuntamiento no pudiera aceptar la continuacion del contrato: la pérdida de esta renta con perjuicio de las dos partes contratantes, y todo por hacer cálculos tan exagerados que rayaban en lo imposible, mientras que con Barcelona y otras capitales se hacian muy bajos.

Una observacion nos resta antes de concluir.

Los meses en que nos encontramos son de los de mas recaudacion y han de venir otros en que, por mas celo que tengan los empleados, la recaudacion ha de disminuir, porque naturalmente descienden las introducciones. La Hacienda, por el primitivo encabezamiento, obtenia 685 pesetas, lo mismo en los dias de buena recaudacion, que en los de escasa: siguiendo la recaudacion administrada por la Hacienda, cuando cumpla un año y podamos hacer la cuenta de su resultado se justificaran mas nuestros cálculos.

Ayer hablabamos, en uno de nuestros sueltos, del nombramiento de una comision del seno de nuestra Sociedad Económica de Amigos del País para que se ocupase de la impresion del elogiado trabajo de D. Andrés Baquero, premiado en el último certamen de los Juegos Florales. Hay podemos asegurar que el Sr. Baquero está imprimiendo su trabajo de cuenta propia; porque nunca fué su ánimo gravar con su costo á la corporacion, cuyos buenos propósitos conocia ya, y agradece. Su deseo fuera que la Sociedad reservara sus larguezas y nobles estímulos para otros jóvenes cuyos excelentes trabajos no podrán ver la luz pública sin su amparo y proteccion.

De las noticias que nos traen los tres diarios de Cartagena acerca del conflicto surgido en aquella población entre el Ayuntamiento y el Gobernador militar, extractamos las que siguen:

Al telégrama del Municipio presentando su dimision en masa, contestó el Sr. Ministro manifestando quedaria pronto resuelto el conflicto, pero que se suspenderia la sesion permanente para evitar una mala

interpretacion y que la dimision se retirara pues no podia admitirla.

Otro análogo recibió el Sr. Pedroño. Por la autoridad militar parece se han pedido al Ayuntamiento los títulos de propiedad de la calle Real, que es la de la cuestion por haberla comprendido en la zona militar.

Por la misma autoridad se han puesto centinelas desde la puerta del Muelle á la del presidio y se han hecho retirar los carruajes del tráfico que tenian allí su parada, teniendo que destinarlos el Ayuntamiento la plaza de Sta. Catalina y calle Mayor hasta donde sea necesario.

La Junta de asociados, que por estar reunida con el Ayuntamiento para el nombramiento de ternas para formar la junta de reformas de cárceles, se ha enterado del asunto, se ha asociado á la corporacion Municipal y ofrecido retirarse si lo hacia tambien aquella.

Los tres diarios están al lado del Ayuntamiento y así parece se encuentra la poblacion: «El Amigo» escribe en letras muy negras, «El Ayuntamiento de Cartagena ha dimitido!» (Gloria á su nombre!)

Segun «El Eco» parece que se pretende trasladar á Murcia la residencia de la Comandancia general de la provincia, dejando en Cartagena un brigadier de Gobernador militar de la plaza á las órdenes de aquella.

«El Eco» cree que no hay otra alternativa que impedir los efectos de la real orden declarando zona militar la calle de que se trata, ó reformar la ley municipal cercenando las atribuciones de los Ayuntamientos en las plazas de guerra y nombrando para fornicados á oficiales de la guarnicion.

Aquel Ayuntamiento civil en conocimiento de la autoridad civil de la provincia el conflicto, y con sorpresa, segun dice «El Eco», cuando esperaba apoyo de ella, recibió orden de obedecer la real orden que ya el Ayuntamiento habia expresado á la autoridad militar que la acababa, pero que no podia cumplirla.

Esto es lo mas sustancial que encontramos en los colegas cartagenos.

Por las noticias que dan casi todos los periódicos, se han celebrado en una gran parte de las ciudades y pueblos de España dos festividades religiosas en la última semana, siendo una la de Nuestra Señora del Pilar, y al tercer día de esta la de Santa Teresa de Jesús. Murcia tambien ha solemnizado dichos dias teniendo lugar dichas fiestas respectivamente en la ermita de Nuestra Señora del Pilar, y en la iglesia de Madres Teresas.

En la primera de ellas, patronato del Excmo. Ayuntamiento, á espensas y con asistencia de este segun voto, y como comienzo de una devota novena, tuvo lugar el día 12 la funcion principal: el interior de la ermita estaba engalanado con profusion de colgaduras y macetas con flores, y en la misa mayor predicó el rector de dicha ermita Br. D. Pascual Miñano, Cura Castreño de San Pedro y predicador de S. M., el que en un brillante panegirico hizo patente una vez mas el buen nombre que goza como orador sagrado, y describiendo con brevedad aunque circunstancia laudante el motivo de la fundacion del santuario por el corregidor Pucyo para hospital de peregrinos, logrando por su trabajo oratorio los justos plácemes de nuestras autoridades y del numeroso auditorio. Una orquesta ofició la salva en la noche anterior la misa y los ejercicios por la tarde; teniendo lugar en las noches siguientes la novena en que ofició un coro de señoritas correspondiente á una de las principales asociaciones de Hijas de Maria.

En la iglesia del convento de Madres Teresas tuvo lugar el día 15 la festividad de la Santa Doctora: la iglesia estaba adornada con mucho gusto, revestida con bellas colgaduras, y los altares lucian con profusion variadas flores. La imagen de la Santa ocupaba el sitio de costumbre en el altar mayor y ostentaba un rico vestido adornado con esmero por la comunidad. En la misa mayor, la que asistió un numeroso y escogido concurso, ocupó de nuevo la atencion de este, el referido Sr. D. Pascual Miñano con un magnífico discurso lleno de rasgos brillantes acerca de la vida de la Santa, á quien presentó bajo variados puntos de vista haciendo análisis de sus inspiradas obras. Por la tarde fué orador D. Ramon Fernandez Asensio de cuya escogida peroracion sobre el amor de Dios ya hemos dado cuenta á nuestros lectores en el número del martes último.

Dicho esto, podemos asegurar á los piadosos católicos de otros pueblos que tambien Murcia ha tomado una gran parte en las dos fiestas que por su carácter nacional religioso se han celebra-

do y están llamadas á celebrarse en lo sucesivo con mayor solemnidad.

Esta noche hay música en la calle del Rosario.

Mañana noche hay un variado concierto en el café Oriental.

Mañana tarde saldrá en procesion la imagen de la Aurora de la iglesia de Santa Ana.

Ayer hubo una cuestion en la puerta de la Tráicion entre carabineros y empleados de consumos, resultando herido uno de los primeros.

Hoy publicamos otro trabajo de nuestro nuevo y novel colaborador, el que no dudamos será leído con agrado. Aprovechamos esta ocasion para exhortarle á que nos aporte semanalmente con sus revistas.

Hemos oido quejarse de la revision que los empleados hacen en el Puente, de la cual no se libran ni los baules de ropa, é impide entrar artículos comprados en las tiendas del barrio que han satisfecho ya sus derechos.

Ayer tarde no pudo celebrarse sesion el Ayuntamiento, pues solo concurrieron los Sres. Diaz, marqués de Villalba, Almanzan, Hernandez del Aguila, Garcia Alix, Flores, Sa'azar, Perez, Palanca, Molina Bri, y Padilla, faltando lo Sres. Alcázar, Guirao, Piñeyro, Lopez Calahorra, Roca, Navarro, Sanz, Sanchez, Campillo, Sanchez Caravaca, Velasco, Molina Sanchez, Espinosa, Parra, Piqueras, Calafat, Ponce, Calvo, Hernandez, é Illan.

Desde mañana habrá pan de Viena, por mañana y tarde en la tahona vieja de San Nicolás, de D. Asiselo Diaz, única que puede fabricarlo en esta capital.

VARIEDADES.

DESDE ENTONCES.

Murcia, la pacífica Murcia, la tranquila ciudad abrumada bajo el peso de sus siete áureas coronas, sale por fin de la apatía en que vive y entra en una época de accion. Pueblo verdaderamente meridional, su estado habitual es la indolencia; el medio de salir de ella, el entusiasmo. Cuando este nace, cuando realmente lo siente tiene una gran fuerza creadora. Dejarlo pasar sin conducirlo á fin útil, es una falta imperdonable.

Yo confío en que no sucederá.

El Ayuntamiento ha sido en esta ocasion el que ha logrado hacerlo brotar.

Las cenizas de Remea, mudas, pero eloquentes como las de Itálica para Rioja, despertaron su celo, y removiendo la cuestion pendiente con La Urbana, cuestion que se juzgaba generalmente perdida, ha logrado que esta empresa le haya efectiva 93.000 pesetas como indemnizacion del seguro.

Este hecho, que verdaderamente le honra, justo es consignarlo.

Una vez transigida esta cuestion, el Alcalde citó á los accionistas del Teatro acreedores por casi toda la cantidad indemnizada, para convenir con ellos en su destino. Estos, queriendo corresponder al interés del Ayuntamiento y teniendo en cuenta los deseos de la poblacion, la ofrecieron para reconstruir el edificio.

Su actitud digna merece nuestros plácemes.

Su oferta fué aceptada y quedó constituida una junta que ha de ocuparse de este asunto.

Esta junta, que es el Génesis del Teatro, vá á tener sobre sí la atencion pública. No envió el cargo á sus individuos.

La Diputacion, por su parte, no ha querido quedarse atrás en cuanto á los intereses generales del país se refiere.

A ella se debe el patrocinio de una idea indicada por un representante nuestro en la alta Cámara y que dió origen á la reunion que tuvo lugar en sus salones con el objeto de pedir recursos al Gobierno, para alivio de las calamidades que venimos experimentando. A esta reunion fueron citadas las personas mas influyentes de la localidad ó al menos este fué el ánimo.

El resultado de ella fué nombrar una comision para que pasara á Madrid y en union con nuestros senadores y diputados reclamar los auxilios del Gobierno. Esta comision la componen individuos caracterizados de distintos partidos políticos representantes de la Diputacion y del Municipio.

Si animados del buen deseo por el bien de su país llenan su cometido, merecerán bien del mismo y el éxito coronará sus esfuerzos.

Otro proyecto viene agitando hace tiempo y vuelve otra vez á agitarse con mas empeño en la actualidad.

El proyecto en cuestion es la terminacion del indicado cuartel en el sitio que hoy ocupa la cárcel.

Ocioso me parece enumerar las ventajas que habria de reportar facilitando el establecimiento de una guarnicion importante que variara el carácter de esta poblacion esencialmente agricola y falta por lo tanto de la animacion y vida que dan las clases oficiales.

Su realizacion no seria al Municipio tan costosa como parece, porque es susceptible de subvencion y reproductiva á sus intereses, aumentando como habia de aumentar la poblacion y por lo tanto su consumo.

Este asunto debe merecer la atencion preferente á cualquier otro.

La noche del sábado último ha sido un verdadero acontecimiento en la monótona semana.

En el templo del Rosario se celebraba la novena de la Virgen. Allí acudian nuestras lindas devotas y allí estaba como no podia menos de ocurrir, una juventud numerosa y admiradora constante de sus encantos. La estensa nave profusamente iluminada estaba ocupada por ellas. En las capillas laterales estábamos nosotros. El rezo y los cantos místicos mezclados con los acordes de la orquesta llamaban el espíritu á Dios; pero los ojos de los hombres no seguian siempre el camino de las almas. En cuanto á ellas su devocion era imperturbable, salvo alguna mirada involuntaria.

Terminó la funcion y al perderse por los claustros los últimos ecos de la música, se oyó agitar una campana bajo el coro.

Entonces el aspecto del templo varió por completo, las luces se fueron extinguendo y solo quedaron unas pocas alumbrando una preciosa imagen de la Virgen, ante la cual unos cuantos hombres de la huerta entonaron el tradicional canto de la Aurora.

Yo me acerqué á ellos y al contemplar sus tostados rostros, sus ennegrecidas manos y sus pobres vestiduras no pude menos de admirar la grandeza de su fé que les hace abandonar el descanso de la noche para entonar ese magnífico himno.

¡Ellos! ¡los desheredados de la dicha, los esclavos de las privaciones y el trabajo! se juzgaron felices al contestar un Ave Maria que les dirigió un sacerdote y al escuchar de sus labios un «Dios os bendiga».

Este cuadro representaba la fé con toda su pureza. No habia en él, la brillante vestidura de la mentira sino la pobre pero hermosa de la verdad.

El Sr. Gago ha sido una de las notabilidades de la actual semana. Sacerdote y aventajado de la ciencia de Herman y Benita Anguinet, es capaz de escumotear la cabeza de cualquiera. Su sesion de ayer en el Oriental tuvo una concurrencia numerosa. Los dueños deben guardar una grata memoria de ella.

No está aun decidido, pero sepan Vds. que el Círculo trata de abrir sus puertas. Allí nos daremos cita los verdaderamente aficionados.

He oido decir, pero no lo garantizo, que la compañía casi la forma una sola familia la compuesta de tres niñas que declaman cantan y bailan una mamá cuyo papel ignoro, y un papá que hasta es autor. Vean Vds. lo que es una familia aprovechada.

Una especie de manifiesto-proyecto ha circulado estos dias suscrito por Un Murciano. En este documento se hace ver una triste necesidad que reclama nuestro país, el que lo suscribe pide la ayuda de sus paisanos para llevar á cabo su proyecto y termina diciendo que si no la tuviera lo realizaria él solo.

Conozco el verdadero nombre de ese murciano y sé que lo hará como lo dice.

Al terminar esta reseña de lo ocurrido desde mi anterior no puedo menos de consignar un agradecido recuerdo á las redacciones de LA PAZ y del «Comercio» por las benévolas frases que les he merecido.

A. M. A.

Jueves 18.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

San Petersburgo 18.

Carece de fundamento la noticia de que el Emperador traslade su residencia á Sístova por falta de salud.

Viena, 19, 3'35 t.

En Constantinopla se desea la paz y se busca la mediacion de Inglaterra para conseguirla. Es inminente una perturbacion en Turquía á causa de los sucesos ocurridos en Kars. Hay mucha agitacion y las clases acomodadas se manifiestan en extremo recelosas.

El periódico austriaco la «Neufreie Presse» acusa en su edicion de esta tarde á Rusia como instigadora de la sediccion descubierta en Transilvania.

Londres 2, 40 t.

Reina gran pánico en Constantinopla con motivo de los desastres de Asia. Se dá como segura la salida del gran Visir y su reemplazo por Lavfet-pachá.

Paris 19.

«Los periódicos ingleses y especialmente «El Daily News» sostienen que una mayoría republicana aquí es una garantía para Alemania é Italia, que si las influencias clericales hubiesen prevalido, era segura la hostilidad de Francia no solo contra dichas naciones sino tambien contra Inglaterra.

Dúdase que los gambetistas accedan á que formen ministerio individuos de los centros.

Berlin 18.

«La Gaceta de la Alemania del Norte» insiste en que aun no está concluido como tiene manifestado, el tratado de alianza entre Alemania é Italia; añadiendo que cree se apacese en vista de los últimos acontecimientos de Francia.

Centro Telegráfico Universal.

Atajad el virus de ulceracion en su origen.—Ni los ungüentos ni los emplastos jamás han curado una llaga virulenta. No es posible que lo hagan cuando el veneno que la alimenta está esparcido en toda la masa de la sangre. Ulceras en las piernas que han desafiado el tratamiento local por muchos años, generalmente se pronuncian incurables. Nunca ha existido error mas grande. Un mes de uso constante de la Zarparrilla de Bristol restituirá la sanidad al miembro enfermo.

Es tan imposible que la ulceracion externa continúe progresando cuando la sangre que es la base de todos los átomos del cuerpo, está libre de toda materia viciada como es imposible que haya humo sin fuego. Esta incomparable combinacion de detergentes vegetales libra á los fluidos animales de todo elemento morbífico, y en consecuencia sus curas son radicales y finales. Cuando á la enfermedad externa se une constipacion, úsense las Píldoras de Bristol como purgante juntamente con la Zarparrilla.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gástricos por la deliciosa huiuna de la salud.

REVALONTA ARABIGA DU BARRY.

Revalonta Arabiga de Londres.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias) gastritas, gastralgias, hemias, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervio, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85.000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castleton, del duque de Plusk y la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, del Sr. Honor católico Würzer, etc. etc.

Cura núm. 48,614.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, descaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62,986.—La Sra. Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalonta.

Cura núm. 62,815.—Sr. Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cura núm. 70,421.—Sr. A. Spaffaro, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento, llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs. 4 sean 4 cuartos la taza.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Depositarios en Murcia, D. Rafael Almanzan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa d. Ferrer bermudez, drogueria; en Lórcá, don José Moreno, farmacia; y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolateros.

Du Barry y Compañía limited, calle de Valverde, núm 1, Madrid. 300-264

El periódico The Morning Standard publica otro despacho de Viena...

El periódico The Standard publica otro despacho de Viena...

BUCHAREST 18.—El tiempo continúa siendo bueno en el teatro de la guerra.

Es inminente una gran batalla entre el Lom y el Jantra.

La noticia de los triunfos obtenidos por el ejército ruso en Asia ha sido recibida aquí con grande entusiasmo...

CONSTANTINOPLA 18.—Un telegrama de Mouktar-baja, general en jefe de las fuerzas otomanas...

Añade que se ha visto obligado a retirarse a Kars, donde se prepara para tomar el desquite.

PARIS 18.—La Bolsa cerró: 3 por 100 francés, a 69.90.

Interior español a 11 1/8. Exterior español, a 12 1/4.

Consolidados ingleses a 66. En el Bolsin se ha hecho: Interior, a 11 9/16.

NAPOLIS 18.—El general húngaro Kiska ha salido con dirección a Constantinopla.

PARIS 18.—Segun noticias recibidas por varios periódicos, la salud del Papa continúa siendo buena.

La prensa alemana sigue ocupándose con preferencia del resultado de las elecciones de Francia...

VIENA 19.—Continúan los preparativos militares en Serbia.

Se teme que dicho principado, alentado con las victorias de Rusia, se decida a romper la neutralidad.

Todos los telegramas del teatro de la guerra, de Bulgaria, están contestes en que las operaciones se van a seguir con grande actividad...

LONDRES 19.—El periódico el Times, en su edición de esta mañana, publica un despacho fechado ayer en Belgrado...

Añade que el espíritu general del pueblo se revela cada día en sentido más belicoso.

No sería de extrañar que el Gobierno sirviera se viese arrastrado por la fuerza de la corriente de la opinión.

El periódico el Standard ha recibido noticias de su corresponsal en Asia sobre el triunfo obtenido por los rusos en la Armenia.

De dichas noticias resulta que las pérdidas de los turcos están calculadas en 16.000 bajas, comprendiendo los muertos, heridos y prisioneros.

Entró los muertos se ha encontrado al hijo de Samyl-baja.

BUCHAREST 19.—El cuartel general del ejército del príncipe heredero de Rusia, ha sido trasladado a Bistavoro, entre los rios Lom y Jantra...

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Ayer se recibieron las siguientes noticias de la guerra de Oriente:

El Daily Telegraph dice que la derrota sufrida en Asia por los turcos es consecuencia de haberse vendido al enemigo tres divisiones y siete bajas.

El general en jefe turco, Mouktar baja ha huido.

Noticias de San Petersburgo dicen que la reserva de la guardia imperial y el 130 de linea se preparan para marchar al teatro de la guerra.

Confírmase la derrota de los turcos en Asia, debida a la falta de pericia de Mouktar-baja.

Rusia organiza un nuevo cuerpo de ejército que constará de unos 100.000 hombres.

La Puerta ha enviado una nota muy acentuada al Gobierno griego sobre la reducción de su ejército.

No obstante el mal tiempo que reina en el teatro de la guerra, las hostilidades en Europa se reanudarán muy pronto.

Mañana llegará Crispi a Pesth y conferenciará con Andrassy.

Ayer se recibieron los siguientes detalles acerca del siniestro ocurrido a un tren de mercancías en el puente del Ahogado:

La causa del hundimiento de dicho puente, de 45 metros de luz, situado en el kilómetro 275 de la línea férrea de Zaragoza a Madrid, entre las estaciones de Ríca y Morata, es debida, al parecer, a haber salido el tren especial de este último punto sin dar el jefe de estación al del tren orden para ello y no haber éste obedecido las señales de «alto».

A la entrada del puente había dos railes levantados, lo cual ha originado el descarrilamiento del tren, hundiendo con el puente en el rio desde el tender de la máquina.

No ha habido desgracias que lamentar, saliendo afortunadamente ileso el fogonero, que cayó al rio.

El descarrilamiento tuvo lugar en la pendiente de 0'008.

Han quedado hechos pedazos el tramo del puente y el tren.

Las brigadas trabajan activamente en formar un puente provisional. En tanto no podrán admitirse mercancías más allá de Morata.

El ingeniero y cuatro ayudantes de la vía han salido en el tren formado en Calatayud para acudir al sitio del siniestro con los útiles necesarios a fin de activar los trabajos del puente provisional.

El ayuntamiento de Linares ha formulado un presupuesto especial para invertir seis millones de reales en la construcción de una plaza de abastos, un cementerio y un matadero.

El ex ministro de la Gobernacion, se

nor García Ruiz (D. Eugenio), está terminando el tomo 1.º de su obra Historia, que en breve verá la luz pública.

Los donativos con destino al fondo nacional para alivio de los inútiles y huérfanos de la guerra civil, ascendían ayer a la suma de 12.978.947 rs.

El cambio del oro en la Habana ha bajado un 6 por 100.

El viernes último se promovió en Mallorca una reyerta entre algunos sacregentos de la guarnición y varios vecinos del pueblo.

Hubo insultos, sablazos, golpes, corridas y la alarma consiguiente, a que pusieron término las autoridades local y militar.

Así lo dice un colega.

Hace días anunciamos la dimision del ministro del Interior del reino de Prusia, conde de Eulemburgo. Hoy hallamos en los periódicos extranjeros alguna explicación de los motivos de este acto.

Ha sido ocasionado por una grave divergencia de miras y de propósitos con el canciller alemán príncipe de Bismark. Se dice que el conde quería desarrollar en sentido liberal las nuevas leyes administrativas que se ha dado el reino de Prusia, y desenvolver y consolidar la vida local de las provincias y los municipios; pero que esta tendencia, lógica y natural si han de tener complemento y vida las leyes referidas, ha sido fuertemente contrariada por Bismark, a quien se supone que vuelve a sus antiguas ideas, tendencias y aficiones conservadoras, restrictivas y eminentemente centralizadoras.

El Sr. Grevy ha sido felicitado por el resultado de las últimas elecciones en Francia, por hombres políticos significados y conocidos en diferentes países, y por algunos de España de ideas radicales.

Los periódicos ingleses dan cuenta de la desaparición de un faro en la India inglesa en los siguientes términos:

«Sábese que existe en el golfo de Bengala, a lo largo de la costa, una línea de faros, establecidos por cuenta del Gobierno, bajo la dirección del coronel Fraser. Estos faros son cuatro, a saber: el «China Buckeer», a ocho millas bajo la desembocadura del Irrandy; el «Oyster-ree», el «Alguada» y el «Krishna». Este último acaba de sumergirse en el fondo del Océano.

El 25 de Agosto último comunicó a la capital de la presidencia que el steamer Mecca se había ido a pique en la punta del escollo de Krishna. Acusado de descuido el capitán del referido buque inglés respondió que no había visto ningunos fuegos, y que el faro no existía en el sitio indicado sobre las cartas marítimas.

El gobernador de Rangoun envió inmediatamente el Ana, que dió fe de la certeza del hecho. Todas las pesquisas fueron inútiles, y el buque volvió a los dos días sin haber hallado el menor vestigio de faro. Supónese habrá sido arrancado por el huracán último. Los siete guardianes que contenía han perecido: estos desgraciados eran relevados cada tres meses, y no se les había dejado embarcación alguna para comunicarse con la costa. El faro de Krishna era una magnífica construcción de hierro, de 100 pies de elevación.

Ya se han recibido en el ministerio de Fomento los objetos y productos de las tres provincias Vascongadas, destinados a figurar en la Exposición de París.

Desde hoy principiará a vestir la corte, por término de cinco días, de luto riguroso y otros cinco de alivio por el fallecimiento de la reina viuda de Sajonia, tía del actual soberano de aquel país.

El famoso obelisco de Cleopatra, que

los ingleses habían conseguido obtener en Egipto para conducirle a Londres, y que era conducido a remolque en un bote abandonado por el buque que lo arrastraba a 130 millas al Noroeste del cabo de Finisterre, a consecuencia de los grandes huracanes que ha experimentado en aquella altura.

Dice un periódico de Almería que el sábado un pescador de caña que se encontraba dedicado a su favorita ocupación en las escolleras de aquel muelle, al retirar del agua el anzuelo, arrastró hacia sí el cadáver de un hombre.

Se cree que este era un marinero de la tripulación de alguno de los buques ingleses surtos en la rada.

Mañana llegará a Madrid el contraalmirante Sr. Pezuela y el importante hombre político D. Claudio Moyano.

Resuelto el Gobierno a que los maestros de instrucción primaria obtengan con toda regularidad el pago de sus créditos, ha dado las instrucciones convenientes al gobernador de Cádiz para que intervenga los fondos de los ayuntamientos que no han satisfecho sus haberes a dichos profesores.

Hoy se verificará en la iglesia de San José el bautizo de la hija del señor Romero Robledo.

Serán padrinos el Sr. Zulueta y su señora, abuelos de la niña.

La esposa del señor ministro de la Gobernacion se encuentra completamente restablecida.

En la semana próxima se reunirán de nuevo para continuar sus trabajos las comisiones encargadas de designar los objetos que deben ser remitidos a la Exposición de París.

El cólera ha desaparecido casi por completo en Enmy, y dentro de pocos días comenzarán a expedirse patentes limpias a los buques de aquella procedencia.

En el distrito consular de Ceará se han presentado algunos casos de fiebre amarilla, temiéndose con fundado motivo que tome el carácter epidémico.

El Jurado de la Exposición vinícola publica en la Gaceta de ayer la relación de los premios otorgados por el mismo a los expositores de la provincia de Segovia.

En las fronteras de Persia sigue haciendo estragos la peste bubónica, sin notarse que haya decrecido el número de víctimas que diariamente causa.

Dicen de Haro que ha quedado reducida a cenizas la plaza de toros de aquella villa.

Unos vendimiadores que dormían de bajo de un tendido hubieron desafortunados al sentirse casi en contacto con el devorador elemento. Hasta ahora no he podido inquirir a qué causas obedece el siniestro, aunque las conjeturas son muchas, como ocurre siempre en tales casos. Los dueños tenían su propiedad asegurada en una compañía.

La dirección general de Impuestos ha consignado en una circular que los premios que se satisfacen a los aprehensores de tabacos no están sujetos al descuento sobre sueldos y asignaciones.

El general en jefe del ejército del Norte girará una visita de inspección a las tropas acantonadas en Vizcaya.

Dicen de Tarragona que aunque el notario de Horta, robado el mes pasado entre dicha población y Arnés, tuvo el hecho en gran reserva por las muchas amenazas que le hicieron, fueron descubiertos los criminales por una casualidad en Cuevas de Castellote; pero al ser conducidos por la Guardia civil a Horta, se fugaron los presos de la cárcel de Valjunquera.

El Nya Dagligh Alchovoda anuncia que las ejecuciones públicas acaban de ser suprimidas en Suecia.

El rey, ha sancionado la resolución adoptada por la última Dieta, y por la que todo individuo condenado a muerte será ejecutado en el interior de una prisión, siendo decapitado en presencia de los funcionarios designados por la ley para cumplir esta triste misión, y de doce personas elegidas entre los habitantes del municipio en que tenga lugar la ejecución.

Esto viene a ser un asesinato judicial.

Se ha pedido autorización para establecer en Valencia, en la Universidad, una escuela del notariado.

En el camino viejo que conduce al Ferrol desde Santa Marta, ha sido estrangulada una joven de diez y siete años de edad. Esta infeliz había ido al bosque a coger leña, y la madre, inquieta por su tardanza, salió a buscarla, hallándola espirante. Antes de morir pudo decir a su madre que un hombre en traje de marinero se acercó a ella, echándole las manos al cuello; que con el dolor y el susto la infeliz perdió el sentido, y que despues no supo lo que había pasado.

El reverendo P. Félix, obispo de Cádiz, que desde hace tiempo venia gestionando la renuncia de su mitra, parece que al fin ha logrado sea admitida por Su Santidad.

El P. Félix, tan conocido y apreciado en esta ciudad, parece que ha fundado su renuncia en el mal estado de su salud, proponiéndose, una vez conseguido su objeto, retirarse a un convento.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE ULTRAMAR.—Real orden disponiendo no se admita la demanda presentada ante la sala de lo contencioso del Consejo de Estado por el licenciado D. Joaquin Maria de Paz, en nombre de D. Juan Forgas, contra la real orden de 21 de Noviembre de 1876 que aprobó el proyecto de ordenanzas para los riegos derivados del rio Jacaguas, en la isla de Puerto-Rico.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden creando dos plazas de corredores intérpretes de navio para el puerto de Gijón.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado a 12'42 1/2 al contado y fin de mes, y 12'52 1/2 dinero al próximo.

El miércoles próximo saldrá para Sevilla S. M. la reina madre.

MISCELANEA.

Refiriéndose sin duda un colega a las alcaldías de barrio que están situadas dentro de los establecimientos de bebidas, dice con mucha gracia lo que sigue:

«Es una taberna. —¿Qué va Vd. a tomar? —Vengo por mi cédula. —No despache hasta las ocho de la noche. —¿Pues no está Vd. despachando ahora mismo en él.

Esta es la hora del despacho del vino: de las ocho en adelante me ocupo de eso de las cédulas.» ¡Bravo!

Accediendo la empresa del teatro Español a indicaciones de la prensa y de algunas personas que por circunstancias especiales no pueden permanecer en Madrid durante toda la temporada cómica, ha dispuesto abrir abonos por corto número de representaciones, bajo

vido torrente de postes de la humanidad, que la infame plebe romana que, ébria de la sangre de los mártires, se abrirá entonces paso por los poros del espléndido anfiteatro. Fué el emperador al espectáculo rodeado de su corte y con toda la pompa y solemnidad que exigía una fiesta imperial, ávido como ninguno de sus súbditos de presenciar los crueles juegos, y alimentar sus ojos con un festín de sangre. Figuraba su trono en el lado oriental del anfiteatro, donde estaba reservado y ricamente decorado para la corte un ancho espacio llamado el Pulvinar (1). Habían tenido lugar diversos juegos, muchos gladiadores, ya heridos, ya muertos, habian regado con su sangre la arena; cuando el pueblo, ansioso de más crueles combates, pidió a voces, ó por mejor decir, a ruidos, que saliesen los cristianos y las fieras. Es ya hora, por lo tanto, que nos ocupemos de nuestros cautivos. Antes que hubiese tomado asiento el público, habían sido llevados de la cárcel a un pequeño cuarto llamado el spoliatorium, donde los quitaron las cadenas y los grillos (2). Se intentó vestirse con gran fausto, como sacerdotes y sacerdotisas paganas; mas ellos se resistieron alegando que, pues habían venido espontáneamente a la lucha, era injusto hacerles aparecer con un disfraz que aborrecían. Durante la primera parte del día permanecieron allí juntos animándose unos a otros, y cantando las alabanzas de Dios, apesar de los gritos y alaridos que apagaban de vez en cuando sus voces. Mientras estaban en esto entró Corvino, y con una mirada de insolencia y de triunfo se dirigió a Pancracio y le dijo: —Gracias a los dioses, ha llegado el día que por tanto tiempo he deseado. Larga y terrible ha sido la lucha entre los dos, mas al fin he vencido. —¿Cómo dices tú esto, Corvino? ¿Cuándo y cómo he luchado contigo? —Siempre y en todas partes. Tú me has perseguido en mis sueños, tú has danzado ante mí como un fantasma, y he intentado inútilmente hacerte caer en mis garras. Tú has sido mi tormento, mi mal genio. Te he aborrecido, te he consagrado a los dioses infernales, te he maldecido y execrado, ha lucido, por fin, el día de mi venganza. —Paréceme, replicó Pancracio sonriéndose, que no tiene esto trazas de combate. La hostilidad ha estado toda de tu parte, porque yo no he hecho nunca contra tí nada de lo que has dicho. —¿No, eh? ¿Piensas que he de creerte, cuando te has agachado como una víbora bajo mis plantas para mordeme y derribarme? —¿Dónde? te pregunto por segunda vez. —Donde quiera, repito. En la escuela, en casa de Inés, en el Foro, en el cementerio, en el mismo tribunal de mi padre, en la quinta de Cromacio. Sí, donde quiera. —¿Y en ninguna otra parte? Cuando tu coche iba desbocado furiosamente a lo largo de la via Appia, no

oiste el galopar de dos caballos que se esforzaban en tomarte la delantera? —¿Desgraciado! exclamó lleno de ira el hijo del prefecto; ¿con que fué tu maldecido galope el que, acelerado a propósito, asustó mis caballos y causó por poco mi muerte? —No, Corvino; óyeme con calma. Es la última vez que nos hablamos. Me dirigía tranquilamente a Roma con un compañero, despues de haber cumplido los últimos deberes con nuestro profesor Casiano (Corvino se estremeció, porque ignoraba aún este detalle), cuando oí el ruido de un coche que iba delante de mí, y a poco rato, por el gran estrépito que hacia, me figuré que se habían desbocado los caballos. Piqué entonces de espuelas al mio para alcanzarle, y no fué poca fortuna para tí el que así lo hiciera. —¿Cómo? —Sí, porque te alcancé a tiempo; te alcancé cuando tu fuerza estaba ya casi exhausta, y tu sangre casi yerta de frío por las muchas veces que habías caído en el agua; te alcancé cuando tu brazo, ya entumecido, iba a soltar la última rama que te sostenía é ibas a caer por última vez en el canal Pontino. Te ví, te conocí, cuando te agarré. Estabas ya sin sentido. Tenía entonces en mi poder al asesino de una persona muy querida para mí alma. La justicia divina parecía que te había puesto en mis manos: no había más que mi voluntad para determinar tu suerte. Fué aquel el día de mi venganza, y la tomé cumplida. —¿Ah! ¿y cómo? —Sacándote del agua, tendiéndote en la orilla, calenté

El almohadón, el dosel. Lugar donde se despojaba de sus cadenas a los condenados a las fieras. Al mismo aposento eran trasladados los cadáveres de los gladiadores, en él se remataba a los que solo habían sido heridos mortalmente.

(1) El almohadón, el dosel. (2) Lugar donde se despojaba de sus cadenas a los condenados a las fieras. Al mismo aposento eran trasladados los cadáveres de los gladiadores, en él se remataba a los que solo habían sido heridos mortalmente.

las bases que á continuacion se expresan:

Abono por 30 funciones á diario.—Palcos plateas y bajos sin entrada, 1.530 reales; id. principales sin id., 1.020; idem segundos sin id., 765 id.; terceros ó tertulias sin id., 510; butaca con entrada, 357.

Abono por 15 funciones á turno par é impar.—Palcos plateas y bajos sin entrada, 810 rs.; id. principales sin id., 540; id. segundos sin id., 405; id. terceros ó tertulias sin id., 190.

Abono por 10 funciones ó sea tercer turno.—Palcos plateas y bajos sin entrada; 570 rs.; id. principales sin id. 380; idem segundos sin id., 285; id. terceros ó tertulias sin id., 190; butaca con entrada, 133.

Ayer tarde ha dado S. M. el rey verbalmente la órden al jefe de la tapicería de palacio para que empecien los trabajos que han de destinarse á las 22 piezas que se han reformado.

Hoy y mañana se continuará vacunando directamente de la ternera á todos los niños que se presenten en el centro general de vacunacion (gratis á los pobres mediante documento justificativo), Goya, 14.

En los momentos actuales, en que tanto se preocupa la opinion pública del dia en que ocurra la muerte del Sumo Pontífice y de la eleccion de su sucesor, no será fuera de propósito recordar que Pio IX es el 252.º Papa. De estos 252 pontífices que han ocupado la silla de San Pedro, 15 fueron franceses, 13 griegos, 8 siriacos, 6 alemanes, 5 españoles, 2 africanos, 3 saboyanos, 2 dálmatas, un inglés, un portugués, un holandés, un suizo, un canadiota, los restantes todos fueron de Italia.

Desde el año 1523 todos los Papas han sido elegidos de entre los cardenales de esta última nacion. De los expresados 252 pontífices, han sido declarados santos 70, que, salvo raras excepciones, eñeron la tiara antes del establecimiento del poder temporal.

Durante los últimos diez siglos solo nueve Papas han merecido ser canonizados.

Un colega de la mañana publica los siguientes tristes datos estadísticos de nuestra última guerra contra los carlistas. Dice así:

«Después siempre de tener al corriente á nuestros lectores de cuantas noticias puedan interesarles, vamos hoy á ofrecerles una nota clasificada de las bajas que por diferentes conceptos sufrieron nuestras tropas durante la pasada guerra civil.

En los regimientos hubo los muertos siguientes: cinco coroneles, 11 tenientes coroneles, 11 comandantes, 51 capitanes, 66 tenientes, 50 subtenientes, 31 sargentos primeros, 74 segundos, 85 cabos primeros, 79 segundos y 2.070 soldados. Total, 2.553 bajas.

En los mismos regimientos resultaron 87 jefes heridos, 22 contusos y 10 entre prisioneros y extraviados; 630 oficiales heridos, 217 contusos y 58 prisioneros y extraviados; 16.315 individuos de tropa heridos, 2.222 contusos y 1.953 prisioneros y extraviados. Total general de bajas en los regimientos 18.127.

Batallones de cazadore.—En este arma hubo los muertos siguientes: tres tenientes coroneles, cuatro comandantes, 26 capitanes, 31 tenientes, 32 subtenientes, 18 sargentos primeros, 53 segundos, 50 cabos primeros, 35 segundos y 1.020 soldados. Total, 1.272. En estos batallones resultaron además 43 jefes heridos, siete contusos y un prisionero ó extraviado; 324 oficiales heridos, 79 contusos y 22 prisioneros ó extraviados; 5.319 soldados heridos, 1.334 contusos y 1.033 prisioneros ó extraviados. Total general de bajas en los cazadores, 9.434.

En los batallones de reserva, hubo por muerte estas bajas: dos tenientes coroneles, cuatro comandantes, siete capitanes, ocho tenientes, cinco subtenientes, tres sargentos primeros, siete segundos, 15 cabos primeros, nueve segundos y 318 soldados. Total, 379. En el cuadro de la reserva figuran además 11 jefes heridos y cuatro contusos, 68 oficiales heridos, 29 contusos y cuatro prisioneros ó extraviados y 1.177 soldados heridos, 239 contusos y 283 prisioneros ó extraviados. Total general de bajas en la reserva, 2.194.

En los batallones provinciales resultan los muertos siguientes: un comandante, tres capitanes, un teniente, tres subtenientes, un sargento primero, tres segundos, siete cabos primeros, cuatro segundos y 105 soldados. Total, 128

mueptos. Además, hay que añadir un jefe herido, 15 oficiales idem, 11 contusos y cuatro prisioneros ó extraviados. Total, 312 soldados heridos, 129 contusos y 147 extraviados ó prisioneros. Total general de bajas en provinciales, 747.

Sumadas todas estas bajas que hemos clasificado, dan el total siguiente: muertos, cinco coroneles, 16 tenientes coroneles, 20 comandantes, 87 capitanes, 106 tenientes, 90 subtenientes, 53 sargentos primeros, 137 segundos, 157 cabos primeros, 127 segundos, 3.514 soldados; total, 4.312. Además fueron heridos 142 jefes; 33 contusos y 11 prisioneros ó extraviados; 1087 oficiales heridos, 336 contusos y 83 prisioneros, y 17.153 soldados heridos, 3.924 contusos y 3.416 prisioneros ó extraviados. Lo que arroja un total general de bajas por todos conceptos, de 30.592 individuos.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

A frios tan intensos que más parecian propios de la estación más rigurosa del invierno que del otoño y á vientos bucanados que han cansado algunas desgracias, sobre todo en la zona del Norte, ha sustituido un tiempo primaveral, curioso en mita del dia. Esto ha venido muy bien, tanto para la sementera, que se hace en las mas favorables condiciones, lo cual es un buen principio, cuanto para las vendimias que están ya terminando en todas partes. No es fácil aún apreciar los resultados de la cosecha de la uva, pero por término medio puede anticiparse que es muy regular en cantidad; no así en calidad, por haberse agudado demasiado.

Por coincidir con estas fiestas, los mercados están bastante paralizados, aunque se observan algunos síntomas de próxima animacion. Los precios sostienen, por lo general, con firmeza en los granos, no así en aceites que han aflojado bastante, á consecuencia de las esperanzas que se tienen de una buena cosecha, que va ya aproximándose. La firmeza de los cereales es debida, mas que á la demanda, que es algo escasa, á que todo el mundo está á la expectativa respecto al porvenir de los acontecimientos.

Nosotros creemos que hay en esto algo de ilusion. Cierta que la cosecha, no ha pasado de mediana en Europa, y que de Rusia no pueden esperarse envíos, pero no es menos cierto que las operaciones dentro de pocos dias quedarán paralizadas, y que por ahora hay existencias en los mercados europeos. No tardarán tampoco en llegar á Londres una gran porcion de buques expedidos desde California cargados de cereales, lo que puede influir á nuestro país, pues la principal demanda en los mercados de Castilla y de la Mancha es de harina.

Lo que les conviene, pues, á los agricultores, es salir á cediendo oportunamente.

Un poco más de animacion ha reinado en la octava última en Santander, aunque no la que parece natural hubiera con motivo de la guerra de Oriente. Nótese gran desconfianza por parte de los compradores, los cuales limitan al dia sus pedidos.

Las órdenes de compra han partido estos dias de Inglaterra, añadiendo en cambio las de Cuba.

A 17.000 sacos de café de número de sacos colocados durante la semana, casi todos con destino al Reino Unido.

Los azúcares muy baratizados, así como los cacahos, cotizan los cacahos á 41 pesos.

Igual calma reina en aguardientes, no efectuándose ninguno en los últimos dias. Mala suerte también para los cacahos, cuyas ventas están limitadas á los detallistas.

Se han recibido 333.600 kilos de bacalao; las ventas para afuera han estado activas, sosteniéndose firmes los precios avisados; cotízase el de Escocia á 210 reales.

Encalmados los aceites. En los demás artículos nada ocurre de particular.

Con tiempo seco y despejado dió principio el mercado de Torrelavega, que estuvo bien provisto de todo, si se exceptúa el maíz y alubias nuevos que todavía no se presentan en gran cantidad.

El mercado de los cerdos muy concurrido y en él se hicieron muchas buenas transacciones, particularmente en crías de casta inglesa, que se pagaron muy bien.

Con buen tiempo se han verificado las vendimias en Carrion de los Condes y pueblos de los alrededores, y por cierto que no cabiendo los que cogen en sus lagares ni envases, están dando la carga de uva á 6 y 7 rs., y la arroba á 2 1/2, vendiéndose el cántaro de mosto también á 2 rs., pero la calidad de estos vinos no parece la mejor.

A estas horas habrá terminado la recoleccion de la uva en Zamora, siendo su resultado, bueno, así como la vendimia se ha hecho y se está haciendo en buenas condiciones por el buen tiempo que tenemos.

Los mercados de granos se hallan muy concurridos, debido á los labradores que están ocupados en la sementera, que la están haciendo en buena sazón.

La compra de trigo poco animada por parte de los compradores.

El mercado de Segovia ha sido escaso á consecuencia de la vendimia, que está ya muy adelantada en aquélla.

Algo más animado el mercado de ce

lebró el 16 en Rioseco, habiéndose ofrecido cargamentos á 42 1/2 rs., pero los tomadores no pasan de 42. El tiempo sigue templado y la sementera se hace en excelentes condiciones y se nota mucha escasez de envases ó cubas. En el mercado entraron 2.000 fanegas de trigo.

En el mercado del 16 en Arevalo se ha notado alguna más actividad en cereales, pero no por esto ha dejado de ser escaso en transacciones, de lo que indudablemente es causa la vendimia.

El trigo semental se ha vendido de 46 á 50 rs. fanega, habiéndose hecho bastante carros. La sementera está muy animada y se hace en muy buenas condiciones. Las entradas han ascendido á unas 2.500 fanegas.

Los labradores de Salamanca siguen en el retraimiento para ceder los trigos. Ocupados ahora en la siembra y vendimia, esas operaciones absorben toda su atencion. La sementera se está haciendo en las mas favorables condiciones.

Muy concurrido el mercado de Villafraña del Bierzo, pero poca animacion en los compradores.

La vendimia se está llevando á cabo en buenas condiciones en la provincia de Valladolid.

La sementera se efectúa con regularidad, y los labradores esperan que des pues de concluida sobrevengan copiosas lluvias que favorezcan el nacimiento del grano que van depositando en la tierra.

En los mercados de entradas cortas, cotizándose los cereales de 43 á 43 1/2 y 44 las 44 libras.

De Boltana nos escribe nuestro diligente corresponsal el 14 de Julio de 1877.

Muy señor mio: Tan fuertes y violentos, y al propio tiempo tan frios, han sido los vientos huracanados que el lunes y martes se dejaron sentir en este país, que la cosecha de judías, que se presentaba abundantísima, se ha perdido por completo, pasando verdadera y lastimosa el estado de las huertas, en donde se notan mayores daños que si hubiere caído una de las mas grandes pedreadas. El maíz tambien ha quedado helado y por consiguiente, su cosecha perdida.

Después de haber sido arrancados los frutos y raíces, y la mayor parte tambien se ha venido al mercado, llegando á su completa madurez.

Después de un fuerte como dañosa tempestad, el tiempo ha quedado sumamente frío; pues parece nos hallamos en un invierno, cosa muy perjudicial para los frutos tardíos y aun para los tempranos, que no podrán nacer por haber quedado seca la tierra.

Escasa animacion en Barcelona, si se exceptúan los algodones que han mejorado merced al alza anunciada de los mercados reguladores, habiendo sido bastante activa la demanda de este lado. En cambio ha cesado la animacion que tiempo hace reinaba en los aceites, presentándose los últimos dias con bastante calma y flojedad en los precios, debido á las buenas noticias de la cosecha ya próxima. Ninguna novedad en harinas y panes, sosteniéndose los precios por ser activa la demanda, escaseando las clases superiores. Los cueros, azúcares, carnes y demás artículos no han tenido variacion.

En Girona se están preparando para la Exposicion regional que ha de celebrarse dentro de poco, que promete ser notable, presentándose entre otras cosas ejemplares de nuevas producciones acclimatadas en nuestro suelo recientemente, y aves de corral exóticas como el faisán común, el boba ó codorniz de California y otras especies. El aspecto de esta provincia ha cambiado por completo desde la apertura del ferro-carril de Figueras, y cambiará más cuando se abran á la explotacion los 26 kilómetros que faltan para llegar á la frontera francesa. Esta nueva línea influirá poderosamente, no sólo en el porvenir de Cataluña, sino tambien de Valencia, Alicante y aun del interior.

Los precios al detall en los mercados, son los siguientes: BARAGAN 27 de Setiembre.—Estamos en el mes de la cosecha, y ya se sienta la animacion en el capital por la llegada de los frutos que nos vienen de los campos, sin embargo de haberse atravesado las Pascuas, que interrumpen siempre los trabajos por sus dias de fiesta.

La cosecha de café no es tan lucida como se esperaba, pues se presentó en flor con tan abundancia que muchos creyeron que no llegase á cuajar toda ó que se perdiese el grano por falta de tiempo favorable en su crecimiento.

La mayor parte del café de tierra caliente ha entrado al mercado, y se está vendiendo del 19 á 20 pesos fuertes quintales de 133 libras y caliente, desecado, está comenzando á venir en cortas partidas, y éstas han obtenido los precios de 25 pesos fuertes, descando los tenedores á comprar hasta 26, lo que por fin han logrado.

Cueros de res de 14 á 15 pesos fuertes; id. de chivo y venado de 25 á 26.

Algodón de 1 á 12.

Cacha fino de 30 á 40; id regular de 20 á 21.

Letras sobre Londres 6'60; id. Hamburgo 5'12; id. Burdeos francés 3'80.

Apliculos españoles.

Acite de Castilla (escaso) en botijuelas de 2 á 3 pesos fuertes; acite de Castilla (común) en latas de 3 1/4 á 4.

Aguardiente de 3/6 (escaso) carga de 67 á 70.

Almendra (100 libras, existencia) de 25 á 26.

Almendra (50 libras, existencia) de 50 á 55; avellanas regular existencia, de 19 á 20.

Naptes finos, 6'25, de 20 á 23.

Vino blanco, carril de 2 arrobas, de 10 á 11.

Alpiste, quintal, de 20 á 22.

Pasas, gran existencia, quintal, de 28 á 28.

Cominos de 20 á 24.

Papel florete, escaso, resma, de 2 1/2 á 3.

Pimiento Castilla, abundante, quintal, de 30 á 30; id. dulce de 24 á 28.

BOLTANA 16 de Octubre.—Hé aqui los precios de hoy:

Trigo, fanega de 22'46 litros, á 5'25 pesetas órdio.

Acite; arroba de 13'32 litros, á 13'50.

Vino, cántaro de 9'98 litros, á 3.

Papas, arroba, á 1'25.

CUELLAR 16 de Octubre.—Trigo de 37 á 40 rs. fanega; morcajo de 23 á 32; centeno de 22 á 24; cebada de 17 á 18; yeros de 23 á 24.

CARRION DE LOS CONDES 16 de Octubre.—Trigo semental de 41 á 42 reales fanega; id. comun de 30 á 35; cebada de 18 1/2 á 21; centeno de 26 á 27; yeros á 27.

Garbanzos de 112 á 140 rs.; alubias grandes de 76 á 82; id. pequeñas de 56 á 61 id.

MADRID 18 de Octubre.—Carne de vaca de 14'00 á 14'50 pesetas, la arb., de 0'00 á 0'00 pets. libra, y á 1'31 el kilogramo.

Id. de carnero, á 0'00 pets. por arrobas, á 0'50 pets. la libra y á 1'07 el kilogramo.

Tocino añejo, de 21'00 á 21'50 pets. arroba, 0'94 á 1'00 pets. la lib. y de 2'02 á 2'17 pets. kilogramo.

Jamon, de 1'25 á 1'75 la lib. y de 2'71 á 3'80 kilogramo.

Par de dos libs., de 0'38 á 0'41 y 0'44 á 0'47 pets. el kilogramo.

Garbanzos, de 6 á 14'50 pets. la arroba de 0'25 á 0'59 la lib., y de 0'54 á 1'23 el kilogramo.

Judías, de 5'50 á 8'50 pets. la arb., de 0'25 á 0'37 la lib. y de 0'54 á 0'70 el kilogramo.

Arroz, de 6 á 8'50 pets. la arb., de 0'25 á 0'37 la lib. y de 0'54 á 0'63 el kilogramo.

Lentejas, de 5'50 á 6'50 pets. la arb., de 0'25 á 0'29 la lib. y de 0'54 á 0'63 el kilogramo.

Carbon vegetal, á 1'75 pets. la arroba y á 0'15 el kilogramo.

Carbon mineral, á 1'25 pets. arb., y á 0'11 el kilogramo.

Cok, á 1 pets. la arb. y á 0'09 el kilogramo.

Jabon, de 13 á 14'00 pets. la arb., de 0'53 á 0'68 la lib. y de 1'14 á 1'46 el kilogramo.

Papas, de 1'00 á 1'25 pets. la arb., de 0'08 á 0'11 la lib. y de 0'19 á 0'19 el kilogramo.

Acite, de 17'50 á 18'50 pets. la arroba, de 0'00 á 0'60 la lib. y de 0'00 á 14'30 el decalitro.

Vino, de 6'50 á 10 pets. la arb., de 0'23 á 0'35 el cuart. y de 4'55 á 6'93 el decalitro.

Petróleo á 0'38 pesetas el cuartillo, á 7'52 el decalitro.

Trigo, precio medio, á 12'32 pesetas la fanega, y á 22'29 el hectolitro.

Cebada, precio medio, á 5'00 pesetas la fanega, y á 09'05 el hectolitro.

PAMPLONA 16 de Octubre.—Trigo de 21'75 á 22'50 reales roto; avena á 9'25; cebada á 11'75; habas de 19 á 19'50.

Beza á 16'75; alhoba á 22'50.

Precios de los líquidos en la alhóndiga municipal:

Vino comun, de 17 á 18 reales cántaro con impuesto; id. rancio á 40.

Vinagre á 9.

Aguardiente de 32 á 54.

Acite de 63 á 76 rs. arroba navarra.

UBEDA 16 de Octubre.—Los precios de los artículos de este mercado son los siguientes:

Harina de primera á 16 reales arroba; idem de segunda á 15 1/2; id. de tercera á 15; id. de cuarta á 12; moyuelo á 5; salvado á 3.

Cebada de 16 á 17 rs. fanega; garbanzos de 51 á 61.

Habas á 33 rs. arroba.

Acite á 42 id.

Vino de 12 á 14 id.; vinagre de 10 á 12 idem; aguardiente de 17 á 25 grados, de 38 á 58 id.; espíritu de vino de 35 grados á 80 id.

Jabon duro á 41 id.

PATERNÁ DE RIVERA 16 de Octubre. Los precios en el mercado de hoy son los siguientes:

Trigo obispado viejo á 48 rs. fanega; idem id. nuevo á 43; cebada á 24; habas á 38; maíz á 42; Garbanzos de 60 á 80.

Carbon vegetal á 5 1/2 rs. arroba.

Carne de vaca á 27 cuartos libra; carnero á 24; carda fresca á 18.

Lata de petróleo de un cuarto de arroba á 50 rs.

RIOSECO 17.—Trigo blanquillo á 42'50 reales fanega; idem rojo á 41'50; id. común á 42'25; Harina de primera á 16'50; idem de segunda á 15'50; id. de tercera á 14'3; salvado de primera á 10; id. de segunda á 7; id. de tercera á 5.

(Se continuará.)

SUBASTAS.

El dia 30 del actual, á las doce de su mañana, tendrá lugar en la fabrica nacional del Sello la adquisicion en subasta pública de 20 resmas de papel blanco continuo, con destino á la elaboracion de las cédulas personales para el actual año económico.

Lo que se anuncia al público, para el que quiera tomar parte en dicha licitacion, y deseare enterarse del pliego de condiciones y muestras, del papel, estarán de manifiesto en estas oficinas, to

dos los dias no feriados, desde las ocho de la mañana á las tres de la tarde.

PAGOS.

La direccion del Tesoro ha dispuesto que el dia 19 del corriente se satisfaga en la Tesorería central á los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos el resto de los créditos comprendidos en la relacion del sétimo grupo, última cuarta parte con el número 4 de presentacion, núm. 5 y parte del 6.

—La direccion de la Caja de Depósitos ha acordado los pagos que se expresan á continuacion para el dia 22 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de depósitos en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios, primer semestre de 1876, bola núm. 31 de sorteo, facturas números 51 al 60 de señalamiento; bola núm. 32 de id., id. id. 2.091 al 2.100 de id.; bola núm. 33 de id., id. id. 2.931 al 2.340 de id.; bola núm. 34 de id., idem idem 2.061 al 2.070 de id.; bola núm. 35 de id., id. id. 781 al 790 de id.; bola número 36 de id., id. id. 141 al 150 de idem; bola núm. 37 de id., id. id. 751 al 760 de idem; bola núm. 38 de id., id. id. 1.391 al 1.400 de id.; bola núm. 39 de id., idem idem id. 351 al 360 de id., y bola número 40 de id., id. id. 921 al 930 de id.

—La direccion de la Deuda ha dispues to que por la Tesorería de la misma se entreguen el dia 19 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, los títulos de la Deuda amortizable al 2 por 100 interior correspondientes á carpetas de conversion señaladas con los números 10.075 al 10.222 inclusive de presentacion.

—La misma direccion ha dispuesto que el dia 19 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, se entreguen por la Tesorería de la misma los nuevos títulos de la Deuda amortizable al 2 por 100 exterior, á los tenedores de las carpetas de conversion señaladas con los números 613 al 651 inclusive.

—La Tesorería central de la Hacienda pública satisfará el 20 del corriente, de diez á dos de la tarde, las facturas de cupones de bonos del Tesoro de la primera emision, vencimiento de 80 de Junio de 1877, señaladas con los números del 1.423 al 1.427 de presentacion, importantes 2.362 pesetas y 50 céntimos.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION ORIGINAL.

ÚLTIMOS PRECIOS

FONDOS PÚBLICOS.	Del 17.	Del 18.
Renta perp. 3 por 100.	12'425	12'40
Idem fin de mes.	12'40	12'42
Idem fin del próximo.	12'60	12'59
Renta perp. exterior.	00'00	00'00
Deuda del personal.	00'00	00'00
Billetes Hipotecarios.	101'50	00'00
Bonos del Tesoro.	69'50	69'25
Reags. Caja Depósitos.	00'00	00'00
Agosto 1852 de 2000.	00'00	00'00
Julio, 1858, de id.	00'00	00'00
Obras públicas, 1858.	00'00	00'00
Ferrocarriles de 2.000 reales, 1.º Julio 1874.	23'30	23'25
Id. del 1.º de Dbre. 1874.	23'15	00'00
Id. emision de 1875.	00'00	00'00
Id. de 1876.	00'00	00'00
Id. nuevas 1877.	23'00	00'00
Id. de 20.000 rs.	00'00	00'00
Banco de España.	200'00	200'00
Cédulas del Banco hip.	00'00	95'75
Acciones del mismo.	00'00	00'00
Obligaciones del timb.	103'00	0'00
Londres, 690 dias fecha.	47'95	47'95
Paris, á 8 dias fecha.	4'99	4'99

DESCUENTOS DE OBRAS PÚBLICAS.

Cartas de préstamo del 7.º grupo 3 por 100

Id.	id.	8.º	id.	4'50
Id.	id.	9.º	id.	7

DESCUENTOS

Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 á id. 1877, 73'125.—Id. semestre 1.º de Julio de 1877 á 77'00.—Exterior convenido, 30 de Junio de 1873 á idem de 1874, 52'25.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á id. 1876, 72'00.—Idem semestre, 30 de Junio de 1877, 64'75.—Idem de bonos 30 de Junio de 1876, 10'50.—Id. id. 31 de Diciembre de 1876, 10'50.—Novenas partes del empréstito de 175 millones de pesetas, 77'00.—Primeras partes del mismo, 57'00.—Resultados de la sétima subasta, 5'50.—Idem de la octava, 8'25.—Id. de la novena, 10'00.—Id. de la décima, 11'50.—Idem de la undécima, 13'00.—Id. de la duodécima, 13'00.—Carpetas para la subasta, 9'00.—Residuos de consolidado, 1.º de Enero de 1873 á id. de 1874, 87'00.—Cupones de vencimientos anteriores á Julio de 1874, 44'00

COMUNICACIONES. — Los precios de suscripción en la de anuncios. — La línea de comunicaciones desde 20 céntimos de peseta hasta 3 pesetas. — A los suscriptores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios. — Los pagos se hacen el primer día de publicación.

DIARIO DE AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION. — Anuncios: por un día 10 céntimos de peseta; por 2 a 5; por 6 a 10; por 15 a 30; por 1 mes 1 peseta; por 3 meses 3 pesetas; por 6 meses 5 pesetas; por un año 10 pesetas. — Toda inserción en la primera página, excepto los correos.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Dom. XXII. Hilarión ab. y sta. Ursula y 11,000 vgs. mrs.
Jubilos.—Está mañana en la iglesia de las religiosas de Sta. Ana y en la parroquia de Sta. Catalina.
Cultos.—A María Sina, bajo el título de la Aurora, tributa su cofradía en la iglesia de religiosas de Sta. Ana y en esta ciudad, una solemne función que dará principio el sábado 20 de Octubre al toque de oraciones, rezándose el Sto. Rosario y cantándose después una solemne salva.
El día 21 a las 7 y media de la mañana se dará la comunión de gloria: a las 10 se cantará misa solemne, en la que predicará el Sr. Dr. D. Mariano Puvol y Anglada, y por la tarde a las 8 se hará el duodenario de la Vela y Alumbrado, predicando D. José Moreno Gilmar; después se verificará la misera y terminada esta saldrá la Sma. Virgen en solemne procesion, pasando por dentro de la iglesia del Rosario y recorriendo todo el ámbito de la plaza de Sto. Domingo; y por último, a su entrada en el templo de Sta. Ana se cantará una solemne salva.
El día 22 a las 8 de la mañana tendrá lugar el aniversario por los cofrades difuntos.
La Junta directiva de esta religiosa Asociación, invita a todos sus hermanos a que concurren a estos religiosos actos, dando con ello una prueba mas del amor que profesan a la Sma. Virgen, y de la gratitud que le es debida por los singulares beneficios que constantemente derrama sobre sus cofrades y devotos.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 20
Trigo del país de 60 C. 80 00 pts.
Id. de 0 08 a 0 10
Maiz de 7 75 a 9 25
CERDOS.
Pagra 4 25 ctos lib.
Tocino fresco 4 24 . . .
Id. salado de 26 a 28 . . .
Lengua 4 46 . . .
Morcilla 4 20 . . .
Botifarra de 30 a 32 . . .

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.
Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta administración principal.
CORREOS.
Línea de Madrid 11 30 m. 2 30 t.
— de Valencia 1 30 t. 5 30 m.
— de Alicante 8 30 m. 10 30 t.
— de Murcia 9 10 m. 12 30 t.
— de Almería 8 30 m. 12 30 t.
El despacho de reja está abierto desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde, y desde las tres a las cinco de la mañana.
Para entregar papeles del Estado y hacer recelaciones de cerillas, desde las nueve de la mañana a las una de la tarde.
Se cerrarán las cartas y pliegos, como gustamente impresos y otras, en un sello de cerillas de esta administración, de las nueve de la mañana a las dos de la tarde.
Se reciben las cartas el buzón de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y los estancos una hora antes.
Murcia 1.º de noviembre de 1876.
— Miguel G. de Gasparros.

Espectáculos.

CAFÉ ORIENTAL
Gran concierto para mañana Domingo 21 de Octubre de 1877.
1.º «El Tándem», sinfonía original de D. Antonio Lopez Almagro.
2.º «El espíritu del vino», tándem de walses.
3.º Duetto y terceto final de la ópera «El Trovador».
4.º Canción y bailable del primer acto de «Los Magyares».
5.º Cuarteto del segundo acto de «Los Comediantes de Antón».
6.º Duetto de tándem de la ópera «Norma».
7.º Mezurka.
TORRETES DE MUERTE EN MURCIA
el día 21 de Octubre de 1877, (SI EL TIEMPO NO LO IMPIDE)
Presidirán la plaza señoritas de la capital.
Se jugarán 5 torretes de la ganadería de San Sebastián del Puerto, perteneciente a D. Vicente Lopez, con divi azul y blanca. Dichos torretes serán lidiados por la siguiente CUADRILLA.
Caballero en plaza — Emilio Fernandez.

ESPADAS.—Enrique Reyueli. — Pedro Antón.
Sobresuñente.—Agustín Sastre.
Picadores.—Mariano Moreno — Roque Blaya. — Nicolás Guirao — Eugenio Torres.
Banderilleros.—Agustín Sastre. — Eduardo Beltrán. — Alejo Pootones. — Narciso Ruiz. — José Dalmau. — Mariano Llorante. — Santos Sanchez — Mariano Viñas.
Puntillero.—Mariano Viñas.
Muleros.—Mariano Blaya — Simon Caminos — Enrique Galus. — Francisco Fernandez — Pedro Gomez.
Las dos bandas de música de esta capital tocarán antes de empezar la función, en los intermedios y prueba de caballo.
PRECIOS.—Palcos con 6 entradas, 100 rs. — Sillas de rellano, 6 rs. — Contrabarrera, 6 rs. — Ajustado, 4 rs. — Entrada general, 4 rs. — Niños y soldados, 2 rs.
El despacho de localidades estará abierto en casa D. Camilo Botella, Platería, 62, desde el día 19 del actual, y en los sitios de costumbre el día de la corrida.
Las puertas se abrirán a la 1 y la función empezará a las 3 y media.
La tarde de la víspera de la función habrá prueba de caballo, un toro para los aficionados, exposición de medias regalo de las presidentes y banderillas, a 1/2 real la entrada. Está actuando amenizarán las dos bandas de música.
Cada billete para presenciar sobre los chiqueros el enriquecimiento del ganado se expenderá al precio de 10 rs. — La comisión a unificar oportunamente la llegada a Murcia de los toreros.

Anuncios.

NODRIZA
María Cuenca, de 30 años, viuda, leche de seis meses, desea criar para la casa de los padres. Dar n.º razón en casa de Juan Monaguado, calle de S. Lorenzo, tienda. 8-2

En el huerto situado en esta ciudad, calle de S. Andrés, núm. 9, se expenden toda clase de árboles frutales, injertos, almendros, y de según injertos en pie de piñon y limera según se desee, siendo sus precios los mas arreglados.

Se alquila el edificio que ocupa el almacén de maderas, situado en la calle de S. Andrés, núm. 17, bien para la continuación de maderas u otra ocupación, cedéndose las maderas existentes en el mismo al que lo desee con la rebaja de un 10 por 100 de los precios de factura para tratar de ajuste dirigirse al dueño del mismo que habita en dicha calle núm. 9.

Se vende la casa y huerto situados en la calle de S. Andrés, núm. 9, para tratar de ajuste dirigirse al dueño que habita en la misma casa.

ASMA, TOS, TISIS.
Mas de 2,000 asmatos, tisis y en otros del pecho curados con el sumo grado el ricado de la hierba de Cabello y Gutierrez garantizan la eficacia de su uso. Del propio modo es un excelente antidoto contra las fiebres lentas, dolores crónicos, viruelas y sarampión.

Cerato divino.
Cura en 48 horas las grietas de los pechos que tanto molestan a las señoras. Puntos de venta: Murcia, farmacia de Martínez; Cartagena, Iñigo; Lorca, Martínez Vinuela. 12

D. PASCUAL MARIA MASSA.
Cabrera, 40, ent. escuela, MADRID.
compra y vende valores del E. U. con inclusión de las láminas del empréstito de guerra.

Se venden tres balones de hierro modernos, al precio de 20 rs. arriba. El portero de la plaza de Fontes, número 1, dará razón.

La Zarzaparrilla de Bristol, el gran purificador de la sangre.
Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de escrófula, úlceras incurables, gonorreas, sífilis, tumor s. erupciones cutáneas malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la impureza de la sangre ó humores.
Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería y en la droguería de los Sres. Ferrer y Heruano, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sras. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3, Barcelona 102-103

Se venden en Murcia en los establecimientos de los señores don Salvador Soriano y compañía, plaza de San Pedro. — D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho. — Ferrer hermanos, plaza de S. Julian. — Gabriel Reigal, Arco de Verónicas.

ESPECIALIDADES DE PERTUMERIA LEGITIMAS

precedentes de la antigua y acreditada
AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA.
PARIS, 25, RUE TAITBOU. MADRID, 31, CALLE DEL SORNO.

DEPOSITOS CENTRALES EN MURCIA,
D. Rafael Almazan y Martín, calle de Zoco, núm. 5, y D. P. Leante.

Agua de la florida de Guislain, de las Cordilleras de Tajan, de Salís para teñir pelo y barba, dentífrica de Philippe, fitolacca de De-nous, colonia de Le Beuf, de todos tamaños, dentífrica de J. V. Vonn, soberana de Planchas, de los Druidas, Chantal para teñir el pelo y la barba, de Lavanda, tónica, ateniense, dentífrica de Makedda, Botot verdadera. — **Acetatos** de los Druidas, filocomo, etc. — **Benzina.** — **Cosméticos:** Piver. — **Elixires:** Dehan, John Evans. — **Espirítos:** Le Beuf, Zuccani para quitar manchas. — **Fonforeras** Bryant de todas clases. — **Hidrocrasine** de Maurel. — **Jabones:** Vegetaline Philippe, iatíf de Jones, balsámico Bock et Desfey. — **Leche** antifélica de Candes. — **Limas** de Mourthé para quitar los callos. — **Opistons** de Dehan, de J. V. Bonn. — **Odontifina** de Philippe. — **Polvos:** Dehan, de Le Beuf, de L. V. Bonn, Demarson, Piver, Cordilleras, Makedda, Botot. — **Pomada** Zo y variis otras, repurador Cruc con quina para teñir el pelo y la barba. — **Velutina** Fay, Viard de varios tamaños y colores. — **Vinagres:** de los Druidas, Demarson, Botot. — **Tintura** Caumont para el pelo. — **Vulnerina** Maurel. — **Tintura** Japonesa y moderna. — **Pulverina** de Appert para clarificar los vinos. — **Licor de oro** de Chaboseau. — **Fluide** iatíf de Jones. — **Azul de plata** para platear uno mismo. — **Agua** Anatherina y todas las especialidades comprendidas en el catálogo general de dicha Agencia de 4.º Diciembre 1875.
Casa de D. R. Almazan, Zoco, 5, Murcia, y en casa de D. P. Leante.

TRATADO DE LA IMPOTENCIA y de la esterilidad en el hombre y en la mujer,

que comprende la exposición de los medios recomendados para remediarlas, por el Dr. D. Félix Roubaud. *Tercera edición*, puesta al nivel de los progresos mas recientes de la ciencia, traducida al castellano por el doctor D. Francisco Santana Villanueva, antiguo director anatómico y profesor clínico de la facultad de medicina de la Universidad central.
PARTE MATERIAL. Esta obra constará de un tomo de unos 800 páginas en 8.º prolongado, impresión clara y buen papel, dividido en cuatro entregas, cada una de 12 pliegos (19 páginas), al precio de 2 pesetas 50 céntimos cada entrega en Madrid y 2 75 en provincias, franco de porte.
SE HA TERMINADO LA OBRA.
Se suscribe en Madrid, librería de D. Carlos Billy Bailliere, plaza de Sta. Ana y en Mérida, administración de La Paz, Zoco, 5.

CANARIOS.

Se venden de la última cria y anteriores, calle de Zoco, 5. Precio 20 rs.
En la imprenta de este periódico se hallan á la venta:
Traductor monástico al nuevo sistema de pesetas y céntimos de peseta, por D. José Quesada Carvajal, 1 peseta.
Cuadro sinóptico de la diferencia de horas en las capitales de España y principales poblaciones, por el mismo autor, 1 peseta litografiada.
Cuadro sinóptico de las distancias en leguas y en kilómetros, entre las capitales de España, por el mismo autor, 2 reales.
Contador métrico decimal para medidas y líquidos, por el mismo autor, 1 real.
Idem en menidas lineales, superficiales y cúbicas de Castilla, por el mismo autor, 1 real.

CHOCOLATES DE MADRID. FABRICA-MODELO DE LA COMPANIA COLONIAL. FUNDADA EN EL AÑO 1854.



La COMPANIA COLONIAL S.º A. que plantó en España, hace setecientos años, la fabricación del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejora en las clases con respecto a sus precios, sino que tambien una perfección de molido desconocida hasta entonces.
De aquí la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6,000 libras diarias.
DOCE SON LAS MEDALLAS de premio que han obtenido.
Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España con los rasgos que abraza de
Chocolates, calés té y tapioca.
DEPOSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 Y 20. MADRID.
Se venden en Murcia en los establecimientos de los señores don Salvador Soriano y compañía, plaza de San Pedro. — D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho. — Ferrer hermanos, plaza de S. Julian. — Gabriel Reigal, Arco de Verónicas.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY.
Estas pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manual de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tóno y energía a los nervios y los músculos y fortifican la organización entera.
Las pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salubre en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloreux y la parálisis.
Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativos al modo de usar los medicamentos.
Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario el Progreso Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 211, Strand.

AVISO.

No proceden del establecimiento de LA PAZ, los libros, calendarios, agendas, u obras que se sirven por suscripción, que no lleven el sello de la casa que dice: **Suscripciones—Almazan—Murcia.** Lo avisamos para evitar equivocaciones.

OBRAS DEL CAPITAN MAYNE-REID

Ilustradas con grabados.
Esta colección, se publica ilustrada con muy buenos é interesantes grabados.
A 4 REALES EN TODA ESPAÑA.
VAN PUBLICADAS: «En el Mar!» — William el Grande — La Granja del Duero. — Los Jóvenes Boers — Los Cazadores de Girafas segunda parte de los Jóvenes Boers. — Buñón los Cazadores de Osos. — Los Cazadores de Plantas. — Los Trepanadores de Rocas (segunda parte de los Cazadores de Plantas). — Los Desterrados en la Selva. — Veladas de Caza. — La Cazadora Salvaje. — Los Naufragos de la Selva. — Oración del Gran Jefe de los Semnulas. — Los Franco Tiradores Americanos. — El Jefe Blanco. — Los Pájaros raros. — En la Sentina. Viaje de un joven marino entre tumbas. — La Criolla de Jamaica (primera parte de El Cimarrón). — Los Escavos en el Salsar. — El Cimarrón (segunda parte de La Criolla de Jamaica). — El Hielo del Destino. — La Jornada de la Muerte. — Los Cazadores de caballos. — El Guante Blanco. — El Capitán Scardie (segunda parte del Guante Blanco). — La Bahía de Hudson. — Los Cazadores de Caballos. — Los dos Rivaltes (segunda parte de los Cazadores de Caballos). — El Gineté sin Cabeza tercera parte de los Cazadores de Caballos). — Los Bosques de Misipi. — Las Ebanuras de Tejas. — El Tiro Mortal. — La Humana Perdida. — La Cuartelero. — Rogemio de Hauteville. — El Cazador de Tigres.
PROXIMA A PUBLICARSE: LOS NAUFRAGOS DE LA ISLA DE BORDENABE.

Se están reimprimiendo las obras que se habían agotado.
ADVERTENCIA IMPORTANTE.—Las obras de Mayne-Reid se han vendido siempre á 4 rs. en Madrid y 5 en provincias; pero como la honra de la casa de Gaspar editores es ir abaratando sus obras en lo posible, anuncian que desde hoy en adelante todas las obras del célebre autor Mayne-Reid se venderán á 4 reales en toda España, es decir que se rebaja el real de aumento de provincias. Esta rebaja no se conoce sino en las obras que van publicadas, sino en todas las que de este autor se publican en adelante nuevas, previniéndose que todas las que se publican serán traducidas por distinguidos literatos é irán ilustradas con buenos grabados.
El suscriptor no está obligado á tomarlas todas, sino las que le convengan.
Todas estas obras se hallan de venta en casa de los correspondientes, y se remiten al que manda en importe en libranzas ó sellos de correos.
Punto de suscripción y venta en Murcia, el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.

LAS INDIAS NEGRAS

por **Mr. JULIO VERNE,**
Ilustrada con profusion de grabados.
Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.
IMPRESA DE LA PAZ calle de Zoco, núm. 5